

LA VICTORIA

SEMENARIO POLÍTICO DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DE ESTA VILLA

ÓRGANO DEL CIRCULO CONSERVADOR LIBERAL INDEPENDIENTE.

SUSCRICIONES PAGO ADELANTADO.

Cataluña trimestre.	1'50 Ptas.
Resto de España.	2'00 "
Fuera de España.	2'50 "
Número suelto.	0'12 "

REDACCION Y ADMINISTRACION,
Calle de las Traveseras, núm. 2.
LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

ANUNCIOS, COMUNICADOS, Y EDICTOS,
PAGO ADELANTADO.

PRECIOS CONVENCIONALES.

DE ÁRBOL CAIDO, todos hacen leña.

Una hoja suelta, titulada «Diálogo entre el partido Republicano Democrático Federal y la opinion pública de Granollers del Vallés» vino á sorprendernos el Domingo último.

Parece mentira que los que se titulan republicanos federales en esta Villa, hayan invertido el tiempo y su imaginacion, en redactar una hoja de la naturaleza de aquella. Sin duda los republicanos fastidiados yá hasta de su misma política, creyeron conveniente dar un paso tan inverosímil como aquel que ha venido á demostrarnos la forma poco cuerda de esos Señores federales que vienen declarando por su propio juicio las pocas condiciones de su carácter político así como tambien la pobreza de ese que se cree ser partido Republicano Federal.

Mucho tendríamos que decir á los federales de esta villa; pero nosotros que siempre hemos procurado examinarlos en la forma mas conveniente, no creemos oportuno emplear el tiempo para contestar al desacertado como descabellado diálogo inventado sin duda por algunos satélites que no sabiendo como empezar á emprender una tarea de propaganda han hechado mano de ciertos argumentos que solo sirven para desprestigiar de ese partido que

todo ha sabido olvidarlo para venir despues á ponerse en evidencia con otros de mayor importancia y caracter que el Democrático Federal.

Causa risa el contenido de la hoja dada á la luz pública el Domingo último; pero lo que causa mas risa y hasta fastidio, es que esos amantes de la libertad, con la ligereza de su caracter, crean que este su proceder á de prestarles algun influjo para el logro de sus desconcertados como intransigentes propósitos.

La opinion en general ha podido conceptuar vuestros actos; y esta misma opinion ve la del partido federal de esta Villa desmentida desde el momento en que no han podido los republicanos demostrar defender la idea buena contra la mala y á la verdad contra la mentira.

LA VICTORIA no puede en este caso creer que el partido federal de esta villa posee condiciones benéficas para alcanzar el fruto de sus ideales.

Muchos dicen ser federales, y todos ellos no saben ni pueden comprender lo que es la federacion.

¿Esos son republicanos de órden? ¿Son esos los federales que desean administrar á nuestra patria la libertad, y bien de nuestros intereses?

¡Pobres corderos! El volver la España á cualquiera de vuestras formas, equivaldría á proporcionarla una guerra sin mas

razon, que la de ultrajar la opinion de todo el mundo.

F. Rojo.

GRANOLLERS

como punto estratégico.

I.

Del primero al último de los publicistas, vienen cada dia clamando en pro del desarme general de las Naciones, todos los Gobiernos reconocen que el sostenimiento del Ministerio de la guerra les aniquila y empobrecen, y que si continua como hasta aquí el crecimiento de las ya aterradoras sumas de los presupuestos militares, los déficits serán espantosos, las Naciones no podrán sostenerse en la paz ni aún siquiera garantizar la libertad individual.

El anarquismo, cuyos retoños vemos sobresalir de vez en cuando; hijo de la miseria y corrupcion de ideas, irá desarrollándose poco á poco en este estado de cosas, acusando con lógica aterradora á la Administracion del Estado de ser la madre de los males de la Nacion y proclamándose regenerador de ellos habrá de llevarnos disturbios terribles que serán tangibles, si sale por casualidad vencedor en la empeñada lucha.

Mas á pesar de ello, no pasando desapercibido por los políticos esa corriente que nos lleva al malestar social, se afanan los Gobiernos en aumentar sus ejércitos, en adoptar adelantos é inventar destructoras máquinas, verdaderos abortos del infierno.

No hay Nacion por chica que sea que no se prepare á defender la integridad de su territorio, de enemigo desconocido, fortificando sus costas y sus fronteras, acumulando materiales de guerra legislando sobre el servicio militar y buscando alianzas con aquellas Naciones más ligadas con ellas por sus intereses y que pueden favorecerlas en el duro trance.